

5 de agosto de 1952

Sr. Florentino Pérez Embid
MADRID

Mi querido amigo:

Contesto a tus dos cartas de 20 y 30 de julio del corriente.

Te doy las más expresivas gracias por tu interés en el asunto de la obra de Camps Arboix. El domingo pasado, hablando con José Pla en una deliciosa playa de la Costa Brava, me rogó te escribiera solicitando tu intervención para que la Inspección de Libros sea benévolamente para una obra que tiene allí presentada. Su título es "Girona". Me dijo que describía en ella su crisis espiritual juvenil, y que el censor fuera benévolamente para respetarle íntegramente el texto. Tratándose de Pla, espero que ejercerás tu benévolamente protección.

Por otra parte, tengo escrito un artículo para "Destino", titulado "Sobre Barcelona y su cultura", que duerme el sueño de los santos en ese Ministerio. Se trata de una reacción ante el artículo de Pérez Ballestar, que publicó hace algunas semanas "Ateneo". Te ruego que lo leas y le des rápidamente el visto bueno.

Ha suscitado gran interés en Barcelona el diólogo Ridruejo-Riba sobre la colaboración española del castellano y el catalán. Esto me ha hecho reflexionar de nuevo sobre la urgencia de autorizar la revista mensual en catalán. Todo ello se maneja como un fantasma, cuando en realidad nada tiene ni de peligro ni de enojo. La "Biblioteca Selecta" ha publicado más de un centenar de libros de literatura y otros editores obras de carácter histórico y científico en catalán sin que, como es lógico, empevara a temblar el mundo. Por otra parte, no cabe olvidar que se juega aquí una baza política indudable, y que se apuntará un buen tanto quien tenga la habilidad de hacer viable dicha concesión. Espero que seas tú. Hoy hay aquí un sentido de responsabilidad y de comprensión de la totalidad hispánica que sería verdaderamente insensato desaprovechar.

Acepto la invitación que me formulas para dar unas con-

ferencias en el circuito cultural que preparas. En principio me interesarían los meses de enero y febrero y las ciudades de Valencia y Sevilla. El tema que desarrollaría sería: "Revolución y reformismo hispánico en el siglo XIX" (el reformismo conservador como base de la unidad y del progreso español). Otro podría ser "Demografía y tierra en nuestra Historia Moderna" (las bases geohumanas de nuestra política".

Un afectuosa abrazo de tu buen amig,